

Inhalt

Michael Homberg und Christopher Neumaier

Einleitung. Leben als Paar in Deutschland nach 1945

Introduction. Living as a Couple in Germany after 1945 317

Isabel Heinemann

Das Paar als Reproduktionsinstanz? Paare im Fokus von humangenetischer Beratung in Ost- und Westdeutschland während der 1950er bis 1980er Jahre

Focusing on the Couple as Reproductive Unit. Human Genetic Family Counseling in the Two Germanies from the 1950s – 1980s 334

Raphael Rössel und Pia Schmüser

Krise, Prüfung, Selbstfindungschance? Kindliche Behinderung als Herausforderung ost- und westdeutscher Paarbeziehungen in den langen 1970er Jahren

Under Pressure? The Relationships of East and West German Parents of Disabled Children During the Long 1970s 367

Christoph Lorke

Binationale Paarbeziehungen und Eheschließungen im geteilten Deutschland. Praktiken, Deutungen und Agency

Binational Couple Relationships and Marriages in Divided Germany. Practices, Interpretations, and Agency 394

Ulrike Schaper

„Deutsche Männer haben doch die Schnauze voll von Frauen wie Ihnen“. Internationale Heiratsagenturen, Frauenemanzipation und die Krise der heterosexuellen Paarbeziehung

“German Men Are Fed Up with Women like You After All.” International Marriage Agencies, Women’s Liberation, and the Crisis of Heterosexual Relationships 428

Jane Freeland

Gender and Domestic Violence in Divided Germany. Marriage, Divorce, and Women’s Shelters

..... 461

Michael Homberg und Christopher Neumaier

Die Grenzen der Beziehungen. Nichteheleiche Lebensgemeinschaften in Ost- und Westdeutschland, 1970er bis 1990er Jahre

Liminal Relationships. Cohabitation in East and West Germany, 1970s – 1990s 483